

# Théâtre. Épopée nucléaire et humour noir

L'association « Sortir du nucléaire Cornouaille » propose, samedi 30 novembre au Terrain Blanc, le spectacle « Avenir radieux, une fission française » de et par Nicolas Lambert.

La soirée a été organisée en collaboration avec six étudiants de l'IUT de Quimper (représentés par François Lamy et Orian Josnin au second plan). Au premier rang : Chantal Cuisinier et Marie Nicolas, de « Sortir du nucléaire Cornouaille », et Joëlle Le Bris, médiatrice culturelle de la MPT de Penhars.



« Sortir du nucléaire Cornouaille » est une association qui existe depuis 2001, expliquent Marie Nicolas et Chantal Cuisinier. Nous militons pour l'abolition du nucléaire civil et militaire ». Parmi les revendications de l'association, on note l'abandon des armes nucléaires, localement notamment, comme à l'Île-Longue, ou encore l'arrêt de production d'énergie nucléaire et la décontamination des sites comme ceux des mines bretonnes d'uranium et de la centrale de Brennilis.

« Mais, nous avons aussi un rôle important d'information et de sensibilisation du public ». C'est dans ce cadre

que l'association propose « Avenir radieux, une fission française » de la compagnie « Un pas de côté ».

### Humour caustique

« Le spectacle a déjà été donné 140 fois, présentent les deux femmes. C'est, après "Elf la pompe Afrique", le deuxième volet de la trilogie Bleu-blanc-rouge consacrée aux grandes sources de richesse françaises : pétrole, nucléaire, armement ».

Trois ans de recherches ont été nécessaires à l'auteur et interprète, Nicolas Lambert, pour recueillir les documents nécessaires à l'écriture. Car le spectacle retrace l'épopée du

nucléaire en France au travers d'extraits de discours, de conversations officieuses ou d'interviews de 23 personnalités, du Général de Gaulle à Nicolas Sarkozy en passant par l'ex-administrateur du CEA, Pierre Guillaumat...

« Mais ce n'est pas un spectacle plombant, précisent les organisatrices. Certes c'est du théâtre politique, différent de ce que l'on peut voir à Quimper. Du théâtre militant qui permet de "piger" le monde, comme le dit Nicolas Lambert. Mais c'est un spectacle où l'on rit beaucoup, avec de l'humour noir ».

À noter que parallèlement, l'association accrochera une expo-

sition « Contest'nucléaire », du 26 novembre au 2 décembre, dans le hall du Terrain Blanc.

« Elle est composée de 40 affiches françaises et étrangères qui montrent, de Hiroshima à nos jours, comment des artistes et des militants ont voulu attirer l'attention sur le nucléaire ».

### > Pratique

« Avenir radieux, une fission française », samedi 30 novembre à 20 h 30, salle du Terrain Blanc. Entrée : 12/10 € avec réservation au 02.98.55.20.61 ou 02.98.55.63.76.